

会 議 記 録

会議名称	平成 25 年度 第 1 回北本市環境審議会		
開会及び 開会日時	平成 25 年 5 月 8 日 (金) 午後 14 時 00 分から 16 時 00 分		
開会場所	北本市 文化センター 第 3 研修室		
議長氏名	会長 堂 本 泰 章		
出 席 委員(者) 氏 名	堂 本 泰 章 齋 藤 叔 久 小 林 稔	白 川 容 子 齋 藤 友 男 望 月 聡	福 森 秀 臣 齋 藤 利 男 伊 藤 堅 治 浅 野 昭 八 石 塚 富 美 江
欠 席 委員(者) 氏 名	荻 島 和 美 矢 口 光 一 金 子 眞 理 子 保 角 美 代		
説明者の 職 氏 名	くらし安全課長 主事	加 藤 功 小 菅 浩 典	
事務局職 員職氏名	市民経済部長 くらし安全課長 環境政策・衛生担当主幹 環境政策・衛生担当主事	荒 井 光 男 加 藤 功 高 松 一 世 小 菅 浩 典	
	<ol style="list-style-type: none"> 1 開会 2 あいさつ 3 諮問 4 議事 5 閉会 		
配布資料	<ul style="list-style-type: none"> ・ 諮問趣旨 ・ 第 2 次北本市地球温暖化対策実行計画 ・ 本市の温室効果ガス排出状況 ・ 他市の目標の立て方 ・ 事務局からの目標設定案 ・ 意見書 (福森委員) ・ 意見書 (金子委員) 		

会 議 記 録

発言者	発 言 内 容
	<p>1 開 会 2 挨拶 環境審議会会長より挨拶 一略一 3 諮 問 「第3次北本市地球温暖化対策実行計画」の策定について 4 議 事</p>
会 長	<p>まず、事務局から今回の諮問内容について説明をお願いします。 【事務局が諮問内容について説明】</p>
会 長	<p>つぎに、地球温暖化対策実行計画について、その概要を事務局から説明をしてください。 【事務局が実行計画の概要について説明】</p>
会 長	<p>事務局の説明に対して質問がある方は発言してください。</p>
齋藤叔久 委員	<p>温室効果ガスの排出量を計算しているのは誰ですか。どのように計算していますか。</p>
事務局	<p>排出量を計算しているのは事務局です。各施設管理者から電気使用量等を報告してもらい、これに地球温暖化対策の推進に関する施行令に基づく排出係数を掛けて温室効果ガス排出量を計算しています。</p>
会 長	<p>この計画は市の事務事業に関する温室効果ガス排出量の削減を内容としていますが、北本市の家庭の排出量との比較などはしていますか。市民に関心をもっていただくという視点から家庭に比べて市は節電できている、もしくはできていないなど示せるとよい。</p>
事務局	<p>家庭における温室効果ガス排出量については、近年のデータとしては把握していません。</p>
齋藤叔久 委員	<p>市民に見ていただくために、実行計画を少しやさしいものにはいかがか。</p>
会 長	<p>ここで福森委員から今回の諮問に関する意見書をいただいていますので、こちらに対して事務局から回答をお願いします。 【事務局から回答】</p>
齋藤叔久 委員	<p>例えば広報誌の表紙の枠外に冷房28度、暖房20度ということを常時載せてはいかがでしょうか。市民の意識を高まると思います。</p>
伊藤委員	<p>市の取組として急に効果を出すというのは難しいでしょうが、広報紙で齋藤委員がおっしゃった内容を載せることは良いと思います。</p>

会 議 記 録

会 長

市は市民を引っ張っていく立場。市民への発信の仕方が重要だと考えます。

伊藤委員

市民向けに実行計画の優しい概要版をつくってはいかがでしょうか。

会 長

金子委員意見書の上から2つ目の事柄（市内の家庭での電気使用量）について、事務局はデータを把握していますか。

事務局

近年の値は把握できていません。しかしながら家庭部門における電気使用量の削減として、平成23年度より節電コンテストを始めました。コンテスト参加者に限ればデータを把握しています。

福森委員

群馬県太田市の取組「おおた太陽光発電所」の取組は参考になるのではないのでしょうか。

浅野委員

文化センターの温室効果ガス排出量が多いが、それは市民の利用が多いからでやむを得ない部分があります。公共施設はそうしたところがあります。市民生活の部分で削減に向けてどうしてほしいかを考える必要があるのではないのでしょうか。

白川委員

北本市には幸いにも緑地があります。緑地は数値化されていませんが、温室効果ガスを吸収するので、保全の必要性があります。

福森委員

第2次北本市地球温暖化対策実行計画は温室効果ガス排出量を直接削減する取り組みを重視しています。第3次計画を策定するにあたり、温室効果ガス吸収源の保全について計画で主張すべきと考えます。

白川委員

環境担当以外の市職員も緑地の大切さを理解すべきと思います。

望月委員

地球温暖化対策実行計画単独で何か取組みをしていますか。

事務局

地球温暖化対策実行計画に記載されている取組みはISO14001に基づき、その枠内で目標を立て、進行管理をしながら取り組んでいます。

齋藤友男

委員

公共施設については、夏は涼しくするというのもひとつの手ではないのでしょうか。施設に出かけることで家庭の節電になります。

齋藤利男

委員

事務局が提示した目標設定案には具体的数値目標が書かれていますが、その根拠はあまり明確ではないと思います。

会 長

学校にはエアコンが入るとのこと。どのように運用するのでしょうか。

石塚委員

会議記録

会長

学校では、運用指針に基づいて子供の健康を考えながら運用します。
企業ではどのような取組みを行っていますか。

小林委員

企業活動の場合、事業を拡大すればエネルギー使用量の絶対量はどんどん増えます。考え方としては、これに対する生産性を増やせばよいということがあります。文化センターにおいても利用者が多くなれば使用量が増えます。例えば使用量を利用者数で割った値を計算し、これが減ればよいという目標を立てることが考えられます。

会長

目標設定については、対象施設の状況について個々に分析をし、適切な目標値を定め、それを積み上げていく形で全体の目標を設定すべきと考えます。現状のおおまかな分析の中で北本市公共施設全体の目標数値をこの場で示すことは難しいと思います。時間をかけて丁寧に分析をしてほしい。

本日議論をしたことを踏まえて次回の審議会で答申に記載すべき事項等について議論を
したいと考える

【承認】

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきを証するためにここに署名する。

平成 25 年 7 月 3 日

会長

堂本 稔